

Número suelto, 5 cént. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 15 de Julio de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

LA SEÑORITA DOLORES HERNANDEZ RODRIGUEZ HA FALLECIDO

Su madre doña Matilde Rodríguez Vda. de Hernández, sus hermanos doña Micaela, don Domingo, don Emilio, don Federico (ausente) su tío don Manuel A. Rodríguez (ausente) y demás parientes;

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan al sepelio que se verificará hoy a las 5 y media (hora oficial) desde la casa mortuoria calle de Teobaldo Power núm. 10, al Cementerio nuevo; por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife 15 de Julio de 1918.

El duelo se despide en los Cuatro caminos.

El Obispo preconizado de Tenerife

Dice nuestro colega «Correo de Mallorca» en su número del 25 del mes pasado:

«El Ilmo. Dr. Llopart ha celebrado esta mañana el Santo Sacrificio en la capilla del Real Colegio de la Puzera, de cuya Comunidad es confesor. El acto ha revestido extraordinaria solemnidad. El nuevo Obispo llevaba una riquísima casulla de Pio IX, que, como recuerdo, guarda dicho Colegio. El altar estaba artísticamente adornado con luces y flores. Durante la misa las MM. y alumnas han interpretado escogidos motetes; al final se ha cantado el Te-De-um a voces por Singgerberger, alternando con el coro gregoriano.

Como anunciamos, ayer se cantó, en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, solemne «Te Deum» en acción de gracias al Altísimo por la preconización del nuevo Obispo de Tenerife Ilmo. y Rvmo. señor don Gabriel Llopart.

El «Te Deum» empezó una vez terminados los actos de coro de la mañana, entonándose el cántico M. I. señor don Antonio Deyá.

Sabemos que la consagración tendrá lugar en nuestro primer templo. Hasta que el Dr. Llopart y Jaume reciba las bulas pontificias no se celebrará el día de la consagración ni los consagrantes.

Serán padrinos del nuevo Obispo la señorita doña Bárbara Surada y Fortuny, Marquesa de Vivot y el capitán de Ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga, Marqués del Verger.»

¿Un suceso extraordinario y misterioso?

Así lo hemos visto anunciado. Procuraremos informarle a nuestros lectores.

De Las Palmas

Llegada de la Comisión regionalista.

La prensa de Las Palmas recibida en el correo de ayer publica extensas reseñas de la llegada a aquella ciudad de la Comisión regionalista compuesta por los señores González Hernández, González Martín y Melo, que como saben nuestros lectores fue a Madrid a gestionar del Gobierno la ampliación del Puerto de la Luz.

Españando la entrada al puerto del trasatlántico «Montevideo» se hallaba el Alcaide Sr. Valle, otras autoridades locales y numeroso público, acompañado por las bandas de música municipal y de los exploradores.

Al desembarcar, la Comisión fue acogida con grandes demostraciones de simpatía y una calurosa salva de aplausos.

Desde el muelle se dirigieron, en nutrida manifestación, al Ayuntamiento donde el Sr. Melo dirigió la palabra al pueblo, congregado en la sala de actos, agradeciendo el agasajo y manifestando sus gestiones en Madrid respecto a la ampliación del puerto.

El Sr. Melo al terminar su discurso fué muy aclamado.

La manifestación se dirigió luego al Centro Regionalista donde se hicieron idénticas manifestaciones, resolviéndose luego con el mayor orden.

F. PRATS

Corsetería a medida. Imeldo Seris 41 (a) Los corsés y fajas F. Prats son absolutamente cómodos y siempre confeccionados al último modelo de Londres y New York. Envios francos de porte.

Ecoss de Sociedad

Día de días

Hoy celebran su fiesta onomástica, nuestros estimados amigos, el candidato lectoral don Enrique González Medina, Superior de los Paules R. P. Ricardo Alpuente, Inspector y Tesorero de Hacienda, don Enrique B. Martínez y don Enrique Calabrà, capitán de Infantería don Enrique Albert, Profesor de Equitación don Enrique Gómez Torrealba, don Enrique Alvarez y don Enrique Richardson. Les deseamos muchas felicidades.

Verbena

Como hemos anunciado, esta noche se verificará en el «Real Club Tinerfeño» la verbena que dará en sus espaciosas terrazas.

La animación es grandísima, entre el elemento joven y particularmente en el bello sexo, que concurrirá con montones.

Hay infinidad de atracciones, lo que hace presagiar que se pasará una noche agradableísima.

Enfermo

Lo está en esta Capital, nuestro querido amigo el ilustrado capitán de Artillería don José Díaz Gómez. Le deseamos rápido restablecimiento.

Necrológica

La pertinaz dolencia que aquejaba a la bella señorita Dolores Hernández Rodríguez tuvo ayer tarde un fatal desenlace. Inútiles fueron los esfuerzos de la ciencia y los solícitos cuidados de su familia para atajar las consecuencias funestas del mal que padecía.

Su muerte, por lo prematura, y por las condiciones de bondad que distinguían a la infortunada señorita, ha causado una dolorosa impresión entre sus numerosas amistades.

Nos asociamos sinceramente a la justa pena que embarga a sus familiares y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Reunión

El Secretario del colegio oficial de médicos de esta provincia Dr. Rodríguez Ballester, nos ruega, insertemos la noticia para conocimiento de los asociados, de que el próximo martes a las 6 de la tarde se halla convocada Junta general para discusión y aprobación del Reglamento.

El «Boletín Oficial»

Sumario del día 5

Ministerio de Fomento.—Real decreto para la celebración de los Concursos III y IV de subvenciones y anticipos para la construcción de caminos vecinales y puentes económicos.

—Real orden relativa al mejor cumplimiento del R. D. de 13 de Junio de 1916 referente a la forma en que deben tener constituido su capital social las compañías navieras.

Gobierno civil.—Edicto solicitando de los alcaldes de esta provincia los estados de vacunación y enfermedades infecciosas.

—Circular dando cuenta de que la comprobación anual de pesas y medidas comenzará en la Gomera el día 9.

—Edictos señalando día y hora para la subasta de las obras de reparación de los kilómetros 25 al 50 de la carretera de Las Palmas a Agüete y de los kilómetros 2 al 10 y 36 al 42 de la de esta Capital a la Orotava.

Juzgado del Partido de Las Palmas.—Edicto disponiendo saigan a pública subasta las fincas que se expresan.

Ayudantía de Marina de Lanzarote.—Anuncio de la subasta de una gabarra de hierro hallada frente a Puerteventura.

Juzgado municipal de San Sebastián de la Gomera.—Convocatoria para la provisión de la plaza de Secretario de este Juzgado.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PENSU ASOCIADA

PENINSULA

Consejo de Ministros

Madrid 13.—El Consejo de Ministros celebrado hoy terminó a las dos de la tarde.

El Comisario de Abastecimientos informó a sus compañeros de Gabinete de los aforos de trigo y harinas que se han verificado en las fábricas y almacenes.

El Marqués de Añucemas les enteró del estado en que se hallan los conflictos obreros planteados.

Se acordó designar delegaciones para inspeccionar en provincias las operaciones de reclutamiento en los años de 1915, 16 y 17, con objeto de evitar los abusos que se han cometido.

Impuesto de utilidades

Una nota oficiosa facilitada en el Ministerio de Hacienda dice que la Dirección de Contribuciones recuerda a las sociedades que están sujetas al impuesto de utilidades la obligación que tienen de presentar antes del día 20 del corriente los balances y documentos para practicar las liquidaciones.

Concentración

El Gobernador civil de Málaga ha pedido, en vista de la excitación de ánimos reinante, que sean concentradas en aquella capital las fuerzas de la benemérita de la provincia.

Ecoss Parlamentarios

EN EL CONGRESO

Sesión del día 13

El diputado señor Rodríguez continúa su discurso, combatiendo el proyecto de nacionalización de las industrias.

El jefe del Gobierno explica la finalidad del proyecto.

Declara que el actual proyecto evitará que seamos tributarios del extranjero, de donde en lo sucesivo solo traeremos lo indispensable.

Desvaneca los recelos sobre la desaparición de las fábricas militares.

Dice que es innecesario y costosísimo construir ahora factorías blindadas.

Se continuará la construcción de los edificios ya empezados.

Termina el señor Maura reclamando una urgente aprobación del proyecto.

En la discusión interviene brevemente el señor González Besada, aprobándose luego el proyecto.

El señor Senantes combate el crédito para la exposición francesa, reclamando que se dé lectura al informe del Consejo de Estado.

El Ministro de Instrucción se niega a lo que solicita el señor Senantes.

El Presidente de la Cámara levanta la sesión.

EN EL SENADO

Día 13 de Julio

Prosigue la discusión de las reformas judiciales.

Rumores graves

Barcelona 15.—En esta ciudad han circulado graves rumores acerca de la actitud en que se han colocado los vecinos de la calle de Cora y otras cercanas.

Dícese que dichos vecinos de opondrán a que por aquella barriada circule la procesión de Ntra. Sra. del Carmen.

La policía ha arrancado de las esquinas unos pasquines en los que se invitaba a los católicos a que no mandaran a sus hijos a la procesión.

Se cree que todo eso obedece a una artimaña de las izquierdas.

No obstante, las autoridades han tomado las oportunas precauciones.

«La Lucha» denunciada

El periódico radical «La Lucha», que se publica en esta capital, ha sido denunciado y recogida la edición, por injurias al Monarca.

El cerrojazo

Madrid 15.—En los círculos políticos se asegura que el próximo viernes se cerrarán las Cortes.

La discusión de mañana

En el Congreso se discutirán mañana lunes, que ha sido habilitado para celebrar sesión, la modificación del impuesto de sucesiones y bienes, las reformas jurídicas y el crédito para la creación de la estatua de Aguilera.

Villanueva y las izquierdas

El Presidente de la Cámara popu-

lar, hablando con los periodistas hizo resaltar el hecho de que el mitin celebrado anoche por las izquierdas trataron éstas de su retirada del Congreso.

El señor Villanueva insistió en que por su parte no hubo motivo alguno que justificara tal decisión.

Es más—añadió discutiéron tres horas fuera del reglamento y dejó pasar conceptos que en otra ocasión hubiera obligado a rectificar.

Con respecto a las consecuencias de esta retirada, el señor Villanueva recordó los tiempos de Salmerón, Castelar y Pi y Margall, en los que después de una sesión de cincuenta horas y a pesar de retirarse con razón, volvieron convencidos de la necesidad de intervenir en los debates.

En la Real de Medicina

En la Real Academia de Medicina se ha celebrado la recepción del doctor Murillo.

El tema desarrollado por éste fue «La defensa social y la salud pública».

Se lamentó el Dr. Murillo en su discurso, de que España sea la nación en que haya más mortandad.

Le contestó el señor Simorera. La presidencia ocupaba el doctor Cortezo.

Las oradores han sido felicadísimos.

Accidente en el mar

Dicen de Santander que hallábase a bastante distancia de la costa explotó la lancha a vapor «Santa Agueda».

El enorme ruido que la explosión produjo alarmó extraordinariamente, en los primeros momentos a la población.

La explosión lanzó al agua a once tripulantes.

Multitud de lanchas acudieron al lugar del accidente rivalizando en los trabajos de salvamento.

Después de auxiliar a los heridos en primer lugar, la lancha sinistrada fué remolcada hasta el puerto.

Uno de sus tripulantes, Tomás García, falleció en los pocos momentos de ingresar en el hospital.

En estado gravísimo se encuentran Antonio Ayerbe, José Sianz, Francisco Prieto y otros tres más.

La explosión fué motivada por el exceso de presión.

Las posturas santanderinas se proponen mostrar el martes en favor de las familias de las víctimas.

CAMBIOS

Londres 17/28
París 63/65

De la guerra

AUSTRIA

Parte oficial austriaco
Viena 13 Via Pola.—En el frente montañoso de Venecia se señalaron escaramuzas entre patrullas.

En el resto del frente no ha experimentado la situación cambio alguno.

Comunicado austriaco
Viena 15. Via Pola.—En ambas orillas del Adigio fué muy viva la actividad de la artillería.

En el frente montañoso recrudesció la actividad de la lucha.

Nuestras tropas de protección rechazaron ayer en el Saboroso varios destacamentos de exploradores enemigos.

Esta mañana, batallones italianos atacaron inútilmente al sudeste de Asiago y al norte de Val Bella.

Así mismo terminó a nuestro favor el combate entablado en las pendientes occidentales del Valle del Brenna.

En Albania tantean los adversarios nuestra nueva línea de resistencia.

En el valle de Devotí fué rechazado un escuadrón enemigo.

La guerra en el mar

De Viena comunican oficialmente: Al efectuar una correría en el Adriático meridional, el día 11, algunas unidades de nuestras flotillas de torpederos, fué derribado el avión italiano número 12, de la estación de Brindisi, el cual fué cogido junto con dos oficiales que lo tripulaban.

FRANCIA

Las operaciones en el frente occidental.

Un parte oficial de París dice así: Mientras se reanuda la ofensiva alemana siguen su curso las operaciones locales.

Los franceses han obtenido algunos

éxitos consolidándose en sus posiciones.

Han avanzado al sur del Aisne, adueñándose del pueblo de Longpert, de la granja de Javages y de las posiciones alemanas en un frente de un kilómetro.

Entre Castel Mayili y Raineval dejaron limpios de enemigos numerosos nidos de ametralladoras.

Inspección a los campos de aviación
El Presidente del Consejo Mr. Clemenceau, el Ministro de Armamentos y el Sub secretario de Gobernación han pasado una visita de inspección a los aeródromos franceses.

Los nuevos aparatos americanos, llegados últimamente realizaron vuelos a su presencia.

Comunicado francés
París 13. Oficial.—Entre el Marne y el Oise, adelantamos 500 metros, nuestros puestos avanzados de la granja de Porte.

Efectuamos varios golpes de mano en las regiones de Avra, Oise, Marne y la Champagne, cogiendo prisioneros.

Otro parte oficial
París 15.—Al norte de Montdidier se han librado acciones locales de artillería, especialmente en el bosque de Senecat, sector de Bournay.

Al sur de Arde efectuaron nuestras patrullas de reconocimientos algunos golpes de mano, en los que hicieron prisioneros.

ESTADOS UNIDOS
Nuevos impuestos
Washington.—La comisión de Hacienda tiene en examen unos proyectos de impuesto sobre las comidas, ropas y espectáculos públicos, que se calcula producirán seis millones de dólares.

ITALIA
Parte oficial italiano
Coltano.—Contuvimos un ataque de bayoneta enemigo en la posición del monte Corvo, persiguiéndole hasta las trincheras de partida.

Hicimos en esta jornada 2 oficiales y 54 soldados prisioneros, capturando 15 ametralladoras.

So-tuvimos acciones intensas de artillería en los valles de Frenzela y Brenta.

También hubo gran actividad aérea.

Estamos en contacto con el enemigo en S-meni.

Disperamos las columnas enemigas al norte de Berat.

Los prisioneros austriacos pasan de 1800.

¿A que obedece?
Comunican de Roma que el «Boletín militar» decreta la cesantía, con privación de la asignación y el rango que disfrutaban, de los Generales Cadorna, Porro y Capello.

Así viene
Roma.—Asegurase que el Vaticano ha decidido crear impresión no es sincera la rectificación que Austria ha opuesto a la noticia de que se confiaba el mando de las tropas que operan contra Italia al General alemán von Below, considerándose la rectificación como una estratagema para distraer la atención del mando italiano.

ALEMANIA
Del diario de operaciones de las tropas germánicas
Berlín 14.—Como consecuencia inevitable de la retirada de los austriacos al norte del Sementi, y la ocupación en Albania de Berat, por las tropas franco-italianas no reviste la importancia estratégica que se le pretende dar y no es de creer que siga el movimiento de los aliados hacia el sector montañoso.

A los ataques franceses en el Oise y en ambas orillas del Aisne, han seguido otros en Picardía que tienen como aquellos el objetivo de tantear la solidez de las líneas teutonas.

Las ventajas tácticas obtenida en esta reacción se reducen a la toma de Castel y de la granja de Anchin.

Por los fueros de la verdad
Oficialmente se comunica:
El telegrama de Reuter del día 13 de Julio contiene un relato del periódico holandés «Telegraaf» en el que se dice, que la entrada del canal de Zeebrugge está aun tapada.

La divulgación de esta noticia por Reuter se hace al parecer no solamente con el objeto de encubrir el

malogro del ataque inglés, hecho con grandes pérdidas de hombres y material, contra nuestros puertos de submarinos, sino también con la intención de producir intranquilidad en España.

Con este motivo debemos hacer constar de nuevo, que la noticia publicada por Reuter no tiene en absoluto nada de verídica y que la comunicación de nuestras fuerzas navales ligeras con los puertos de submarinos se mantiene de igual manera que antes.

El pensamiento de establecer una base para submarinos en las costas de España ha salido sin duda solo de la exuberante fantasía de un neutral o de un instrumento del gobierno inglés y esto, como es natural con determinado objeto.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 14.

Teatro de guerra occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto:
En la orilla occidental del Avre hubo durante todo el día intensa actividad de artillería, que en las horas de la tarde se reanímó también en el resto del frente, en coherencia con encuentros entre destacamentos explotadores.

Cuerpo de ejército del Kronprinz:
Llegaron a verificarse combates locales en el bosque de Villers-Cotte-rets.

Después de intensa preparación de artillería, el enemigo atacó por la tarde al oeste de Chateau-Thierry, siendo rechazado sangrientamente.

El cañoneo en este sector quedó violento también durante la noche.

Habiéndose despejado el cielo, nuestras escuadras aéreas pusieron en marcha con objeto de bombardear durante la noche los ferrocarriles enemigos en la costa francesa entre Duikerque, Bouleigne y Abbeville, como también en la región de Lillers, St. Pal, Doullens y en los distritos de Croy en Valois y Villers.

Der erste General Quartermaster Ludendorff.

Quando compre usted para el uso de su casa jabón moteado azul, exija MARCA «OSRAM» de calidad superior y no alanzada por ninguna otra marca.

Probarlo es adoptarlo definitivamente. De venta: En todo buen establecimiento de Ultramarinos y Droguerías.

Para pedidos: Emilio Calzadilla núm. 28. Hay existencias.

El 14 de Julio

Con motivo del aniversario de la toma de la Bastilla se celebró ayer el anunciado festival a beneficio de la Cruz Roja de los países aliados en los jardines del Quisisana, reinando gran animación entre la numerosísima concurrencia que allí se congregó durante toda la tarde.

Santos de hoy, día 15
San Enrique, emperador y San Camilo de Lelis, fundador.

Santos de mañana día 16
Ntra. Sra. del Carmen y Santa Clotinda.

CULTOS PARA MAÑANA
Parroquia Matriz.—Misa cantada con vestuarios y Comunión general a las 9; a las 6 y media de la tarde, novena a la virgen del Carmen y Salve cantada a la virgen. Asistencia de la Hermandad de esta imagen.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Pia Unión, bendición y reparto de pan a los pobres en el altar de San Antonio de Padua; a las 9 y media, misa cantada en el altar del Señor de las Tribulaciones; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 6 y media; a las 9 misa rezada; a las 8 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento; Visita, el rosario y letanía rezados, novena a la virgen del Carmen, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de Niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Iejo confesor, con rito semidoible, color blanco. En este día se puede decir misas de requiem.

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, dirigirse a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

PRONTITUD Y ECONOMIA

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este establecimiento.

EN ESTA LIBRERIA

se venden novelas, devocionarios,

material para escuelas, artículos de escritorio,

libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo.

7, San Francisco, 7